



LANZA

DIARIO GRAFICO DE LA TARDE

AÑO I.—Número, 27.

Ciudad Real, Sábado 19 de Junio, 1943.

Precio 25 céntimos.

Sexto aniversario de la liberación de Bilbao

Asiste el Ministro Secretario del Partido, camarada ARRESE

BILBAO, 19.—Bilbao ha festejado con gran entusiasmo el sexto aniversario de su liberación por las fuerzas nacionales. Desde primera hora la población apareció engalanada y la Gran Vía adornada con colgaduras, banderas y gallardetes en profusión.

A las once de la mañana acudieron al hotel donde se aloja el Ministro Secretario del Partido, camarada Arrese, las jerarquías nacionales y autoridades con las cuales se dirigió después al lugar donde se celebró la gran concentración de productores en el paseo de Moyua, Gran Vía, hasta la plaza del Corazón de Jesús. Los productores, con centenares de banderas, cubrían el amplio paseo de la Gran Vía. A la llegada del Ministro Secretario, estalló el entusiasmo, sucediéndose las aclamaciones y vitores.

Cortes españolas

Ha aparecido el número 11 del Boletín de las Cortes españolas

Ha aparecido el número 11 del "Boletín de las Cortes españolas".

En él se inserta el dictamen de la Comisión de Hacienda referente a la inversión de fondos y exención tributaria de las entidades administrativas de fondos públicos.

También se inserta proyecto de ley por el que se determinan las pensiones causadas al amparo de la ley de 6 de Noviembre de 1942 y de las indemnizaciones y pensiones de los derechohabientes comprendidos en el art. 280 de la Ley de 16 de Octubre de 1941, para su paso a la Comisión de Defensa Nacional y designación de la ponencia, que quedará integrada por los siguientes señores procuradores: Don Wenceslao González Oliveros, don Miguel Rodrigo Martín y don Andrés Saliquet Zumeta.

Proyecto de Ley relativo a canje y amortización de cédulas del Banco Hipotecario de España para su paso a la Comisión de Hacienda. La Ponencia quedará integrada por los siguientes señores procuradores: Don Luis Figueras Dotti, don Luis Saenz de Ibarra y don Angel Bernardo Sanz Nougues.

Proyecto de Ley sobre confección de un crédito extraordinario de 329.278'50 pesetas para terminar la reparación de los daños ocasionados por incendio, producido en el Palacio arzobispal de Toledo.

Otro, sobre concesión de un crédito extraordinario de 1.239.003 pesetas con cargo al presupuesto de la sección 5.ª del Ministerio de Marina, para satisfacer a la Sociedad Española de Construcción Naval, el importe de los daños y perjuicios ocasionados por el entretenimiento y conservación del acorazado "Jaime I".

Otro sobre concesión de un crédito extraordinario de 1.500.000 pesetas para satisfacer los gastos que ocasione el sostenimiento del personal de las naciones beligerantes internado en España, y otro, sobre concesión de un crédito extraordinario de 27.999'96 pesetas para satisfacer al Interventor de Distrito de la Intervención General de Guerra, don Amadeo Hernández Pardo la indemnización que le fué reconocida por auto del Tribunal Supremo, fecha 20 de Febrero de 1942.

La Ponencia designada para estos cuatro proyectos de Ley, que estudiará la Comisión de presupuestos, estará compuesta por los siguientes señores procuradores: Don Luis Carrero Blanco, don Ignacio Muñoz Rojas y don Gustavo Navarro y Alonso de Celada.

El camarada Arrese revistó a más de 50.000 productores concentrados en dicho lugar, agrupados por gremios y ramos con sus respectivos distintivos. El camarada Arrese llegó a la Plaza del Corazón de Jesús, acompañado del gobernador civil y Alcalde, entre el entusiasmo popular. Se cantó el "Cara al sol", y el Ministro dió los gritos de ritual que fueron contestados por la multitud con gran entusiasmo.

Después en coche descubierto y entre continuas ovaciones, el Ministro Secretario del Partido se dirigió por la Gran Vía, Plaza de España y calle de Navarra, al paseo del Arrenal, donde se celebró una solemne misa de campaña. A las once y media de la mañana llegó al paseo del Arrenal, interpretando las bandas de música el Himno Nacional. Ofició en la misa el arcipreste de Bilbao, señor Abona. Durante el Santo Sacrificio interpretaron las bandas diversas composiciones religiosas. En el momento de alzar se interpretó el Himno Nacional y los pesqueros y otras embarcaciones surtas en el puerto, hicieron sonar sus sirenas. El camarada Arrese ocupaba un sitio a cuya izquierda se hallaba el Obispo de la Diócesis monseñor Auzurica. En otros sitios se hallaban el Vicesecretario general del Partido, camarada Mora Figueroa, el Vicesecretario de servicios camarada Valdés, el Subsecretario de Industria, señor Granel, el Embajador de España en Francia, señor Lequerica, el Delegado Nacional del Frente de Juventudes, camarada Elola, jefe Nacional y Director del Instituto de Estudios políticos, señor Castiella y autoridades y jerarquías de Vizcaya. En otros lugares se sentaban las restantes jerarquías, jefes y oficiales de la guarnición y entidades.

En el paseo formaban las damas enfermeras, caballeros mutilados, Sección Femenina, Frente de Juventudes, Vieja Guardia, voluntarios de la División Azul, ex-combatientes, milicias del SEU, policía permanente, policía armada, guardia civil y fuerzas del 84 Regimiento de Infantería y dotación del buque minador de guerra "Eolo". El público llenaba por completo todos los espacios libres.

Terminada la misa, el gobernador militar interino de Bilbao, coronel Aguirre (Pasa a última página).



Relevado el "General Invierno", en Rusia, ha hecho aparición este verano el "General Mosquito" el cual ataca en los terrenos pantanosos con abundantes vuelos en picado.

Para defenderse de estos "simpáticos" mosquitos, aquí vemos a un soldado de la División Azul provisto de un mosquetero, moderna celada, que también tendremos que ponernos aquí como en las acantarillas donde no corre el agua.

Knox considera probable un recrudecimiento de barcos hundidos

"NOS DAMOS CUENTA DE QUE LOS ALEMANES VAN A HACER ALGO"

WASHINGTON, 19.—El Ministro de Marina, Knox, ha declarado en la conferencia de Prensa que la disminución de hundimientos de buques mercantes por submarinos del Eje parece indicar un cambio en los planes alemanes. "Nos damos cuenta de que van a hacer algo —dijo—. Y veremos, probablemente un recrudecimiento de barcos hundidos". Knox declaró, por último, que todavía hay gran número de submarinos y que la guerra submarina es susceptible de ser recomenzada en cualquier momento y en cualquier lugar del Atlántico. (Efe)

Wavel nombrado Virrey de la India

Auchinleck le sustituirá en el mando de las fuerzas

LONDRES, 19.—Se anuncia oficialmente que el Rey ha aprobado el nombramiento del Mariscal Archibald Wavel para Virrey de la India y gobernador general en sustitución del marqués Linlithgow que pasará a situación de retirado, en el mes de octubre próximo.

El Rey ha dado, asimismo, su aprobación a la designación del general Sir Claudio Auchinleck para el cargo de comandante en jefe de la India y miembro del Comité Ejecutivo del Gobernador General, en sustitución del Mariscal Wavel.

Este se encuentra actualmente en Gran Bretaña y marchará a la India en el próximo Otoño para asumir sus funciones. El General Auchinleck, comandante jefe de la India, no tendrá la responsabilidad de la marcha de las operaciones contra el Japón y se creará con este fin un mando militar separado, para el Asia Oriental. (Efe)

OPERACIONES EN EL S. O.

DEL PACIFICO

MELBURNE, 19.—Comunicado del Cuartel General Aliado del S. O. del Pacífico:

"Sector Noroeste-mar de Arafura: uno de nuestros bombarderos medios, de reconocimiento, interceptó y derribó a un avión japonés de reconocimiento también.

Ambon. Liha: Nuestros bombarderos medios durante una incursión nocturna atacaron el aeródromo, las zonas de dispersión y las instalaciones, y provocaron incendios que eran visibles desde más de sesenta kilómetros.

Isla de Tanimbar, Isla Salaru: nues-

Fracasa un ataque bolchevique a la cabeza de puente del Kuban

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 19.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

"En el sector septentrional de la cabeza de puente del Kuban ha fracasado un ataque nocturno realizado por dos brigadas enemigas. Los bolcheviques tuvieron graves y sangrientas pérdidas. La Luftwaffe ha hundido en la desembocadura del Volga, otros dos barcos mercantes de 8.000 y 3.000 toneladas respectivamente, y ha averiado a dos buques de menos tonelaje.

En el curso de un reconocimiento aéreo armado por el Atlántico, un mercante adversario ha resultado gravemente averiado". (Efe)

TANQUES "TIGRES" CONTRA LAS POSICIONES ARTILLERAS SOVIETICAS

BERLIN, 19.—Los tanques alemanes del tipo "Tigre", han atacado en la región de Jarkof las posiciones artilleras soviéticas. Fueron destruidos seis refugios bolcheviques de cemento armado. (Efe)

Llega al Japón el Jefe Nacionalista hindú CHANDRA BOSE

"Ha llegado el momento que permitirá a la India conseguir su libertad"

Son sus declaraciones terminantes

BERLIN, 19.—La llegada del jefe nacionalista indio Subhas Chandra Bose al Japón y el hecho de que haya sido recibido por el presidente del Consejo, Tojo, son estimados por la "Correspondencia diplomática y política alemana" como acontecimientos de relieve, tanto para Europa como para el Asia oriental.

"Chandra Bose, ha logrado llegar a Europa en plena guerra y ha sido en Berlín y en Roma el abogado de la lucha por la independencia hindú. La amistad de las potencias del Eje, con los dirigentes de la política de independencia India y su simpatía por esta causa han quedado suficiente demostradas por los resultados prácticos de la visita de Bose a Europa. Ahora, el jefe Nacionalista indio ha dado nuevo impulso a la causa que defiende con su visita al Japón. La simpatía con que ha sido acogido en los círculos japoneses prueba una vez más al pueblo indio que el mundo se interesa por su libertad. (Efe)

TOKIO, 19.—Subhas Chandra Bose, Jefe Nacionalista indio, ha declarado hoy

a los representantes de la Prensa nipona y extranjera que ha llegado el momento que permitirá a la India conseguir su libertad.

"Las potencias tripartitas han ayudado al pueblo indio —añadió— y se han granjeado su respeto y simpatía. Además los hindúes saben que su deber es pagar su libertad con su propia sangre. Solamente después de hacer recibido el bautismo de fuego estará el pueblo indio en condiciones de recibir y defender su libertad".

Bose dijo que conocía por experiencia propia la fuerza de las potencias del Eje y que no se atemorizaba por propagandas en sentido contrario, desembarcos, segundos frentes y ofensivas en Birmania. El jefe indio se declaró firmemente convencido de la victoria de las potencias del pacto tripartito y sus aliadas.

Seguidamente dedicó palabras de elogio al Japón y a sus propósitos de independizar a los pueblos asiáticos. Refiriéndose al nombramiento del Virrey de la India, Bose afirmó que este hecho no originará ninguna transformación del régimen administrativo de la India.

Interrogado sobre los motivos de su viaje al Japón, Chandra Bose dijo que se trata de unir en la actualidad a todos los indios dispersos por el mundo, con el fin de que cooperen en la lucha por la independencia de su Patria. Se declaró convencido de que en el momento preciso, los mismos partidarios de Gandhi tomarán las armas para unirse a la lucha, aunque el Hahatma sea partidario de la resistencia pasiva.

Finalmente expresó su agradecimiento a las potencias del Eje por el apoyo que ha encontrado, durante su estancia en Europa, para el movimiento de liberación hindú. (Efe)

EL JAPON CREA PUEBLOS LIBRES EN EL ASIA ORIENTAL

SHANGHAI, 19.—Yoji Hirota, portavoz de la Embajada del Japón, ha declarado en la conferencia de Prensa china que el primer Ministro, Tojo, en su reciente discurso en la Dieta, expresó la determinación del Japón de crear un gran bloque de pueblos libres en el Asia Oriental, independiente desde el punto de vista político, económico y militar. Este espacio—dijo—"será necesario para proteger a las naciones pequeñas contra toda agresión. (Efe)

LA FRONTERA

de la Mongolia Exterior ha sido cerrada por los soviets

Sólo tres grupos de comunistas tratan de alterar el orden en el distrito de Meng-Chiang

En el Mandchukuo habitan 1.300.000 mongoles

PEKIN, 19.—Meng-Chiang es el distrito más pacífico de la Asia Oriental, ha declarado el Ministro japonés en Kalgan, general de brigada Tamoi Wasaki. Solamente tres grupos comunistas, añadió, formados por unos miles de hombres en total, tratan de alterar la vida pública de la región. Uno de estos grupos opera al Norte de Kalgan, otro al Norte de Hohohoto (antiguo Sui Yuan), y el tercero al Sur de Tatung. Además, débiles unidades de tropas regulares de Chungking se encuentran al Oeste de Paotaw y al Sur del río Amarillo. La vía férrea Kalgan-Pao-Tow, sigue diciendo el general Wasaki, no ha sido apenas objeto de la actividad bélica enemiga y las caravanas hacen la ruta, sin interrupción, de Meng-Chiang y la China del Noreste.

Arde un barco cargado de gasolina

RIO DE JANEIRO, 19.—Un barco brasileño que transportaba gasolina, se incendió cuando navegaba por el río Amazonas. En la catástrofe perecieron 75 personas. El buque llevaba 65 pasajeros y 38 tripulantes y hacía la línea regular entre Manaros y Belén. (Efe)

Un hombre educado en la busca de los valores intemporales—es decir, un intelectual—puede cualquier día sentirse llamado por la política. En ocasiones no es siquiera moral resistirse al llamamiento. Hay coyunturas de conmoción del mundo o de la Patria en que puede resultar monstruoso permanecer bajo la lámpara de la propia celda. JOSE ANTONIO